

Etat des lieux: que fait la Défense dans la lutte contre Covid-19?

Cela fait deux semaines aujourd'hui que les mesures annoncées concernant le Covid-19 sont en vigueur. Le moment de dresser un bilan intermédiaire.

Alors que la Défense continue de s'acquitter de ses tâches essentielles, nous travaillons au maximum sur le mode du télétravail et du travail à domicile. Le personnel, non impliqué dans les missions essentielles, reste autant que possible chez lui, prêt à être déployé. Le Centre de Coordination et d'Information Corona (C2IC) fonctionne à plein régime. Vous pouvez lui adresser toutes vos questions, commentaires et suggestions. Des éléments de planification et de C2 supplémentaires ont été mis en place, notamment pour étudier et coordonner efficacement les différentes options de soutien à la Nation.

Pour certains, il semble que la Défense soit absente, mais rien ne pourrait être plus éloigné de la vérité. Dans les coulisses, nous travaillons d'arrache-pied avec d'autres départements et services fédéraux pour planifier les capacités militaires dans divers domaines, et les rendre disponibles là où les besoins sont les plus grands. La liste suivante d'activités reprend ce que la Défense a déjà fait dans le cadre de la lutte contre Covid-19:

- Renforcement du Central 112 à Bruxelles et dans le Brabant flamand
- Déploiement de TROIS ambulances (HMRA) pour le transport de patients Covid-19.
- Extension de la capacité grands-brûlés de l'HMRA au profit d'autres hôpitaux: les patients brûlés (de toute la Belgique, à l'exception de Loverval) sont transférés au centre des grands-brûlés de l'HMRA pour libérer de la capacité supplémentaire dans d'autres hôpitaux.
- Augmentation de la capacité chirurgicale (HMRA) avec SIX lits
- DEUX officiers de liaison (planificateurs médicaux) en renfort au SPF Santé Publique (coordination et gestion de crise).
- Mise à disposition d'un respirateur
- Appui en matériel pour Zone de triage

Préière de donner à ce document la plus large diffusion possible

- Rapatriement des compatriotes et des citoyens de l'UE
- Déploiement des capacités de transport et de stockage (y compris les masques buccaux) au profit du Service Public Fédéral de la Santé Publique (mise à disposition d'UN entrepôt central à PEUTIE et de SIX dépôts provinciaux).
- Appui à l'accueil des sans-abri dans plusieurs grandes villes

De plus, nous sommes prêts à fournir le soutien suivant, sur demande, et à court terme:

- SIX Rôle 1 (médecin, SOffr, infirmiers, ambulanciers) prêts à se mobiliser dans les 4 heures (pendant les heures de service) et autonomes pendant 72 heures pour effectuer le pré-triage, en déploiement comme Medical Quick Reaction Force, renforcer ou soulager les Medical Task Forces civiles.
- Un pool Emergency Medical Technicians est sur préavis dans les 8 heures (pendant les heures de service) pour renforcer ou soulager les prestataires de soins civils ou pour renforcer les services ambulanciers.
- Renforcement individuel de la coordination médicale ou des niveaux de décision avec des planificateurs médicaux, vétérinaires, pharmaciens, dentistes
- Analyser et éventuellement diriger une capacité hospitalière intermédiaire
- Mise à disposition d'une capacité de décontamination (CBRN, vétérinaire)
- DEUX officiers de liaison supplémentaires (planificateurs médicaux) en renfort au SPF Santé Publique.
- Appui du DLD Bio au laboratoire mobile de la Protection civile
- Appui au SPF Justice

Évidemment, si cela s'avère nécessaire, d'autres capacités peuvent également être déployées pour soutenir la Nation. Enfin, n'oubliez pas que la Défense doit toujours être prête à garantir la sécurité de nos compatriotes à l'étranger.

Le message de la Défense à la Nation est clair: nous ne nous voulons pas nous imposer, mais nous sommes prêts à fournir une aide rapidement et efficacement lorsque le Gouvernement fédéral nous le demande, et que nous pouvons apporter de la valeur ajoutée.

En attendant, nous ne nous arrêtons pas: les opérations à l'étranger au Mali, au Niger, en Afghanistan, en Lituanie,... et sur mer se poursuivent sans discontinuer. Au niveau national, nous continuons à assurer la sécurité dans la rue avec OVG / OSG et nous surveillons toujours un certain nombre de sites sensibles. Et tout cela dans des conditions Covid-19.

La sécurité du personnel reste notre principale préoccupation. En témoignent les décisions difficiles que nous avons dû prendre ces derniers jours, concernant le report des rotations et la mise en quarantaine de personnel.

Nous sommes reconnaissants de la compréhension que le personnel et leurs familles ont pu témoigner dans ce domaine. A circonstances exceptionnelles, décisions exceptionnelles.

Je demande à tous les collaborateurs de la Défense de se tenir au courant via:

- Intranet: <http://intranet.mil.intra/sites/News/COVID19/Pages/Default.aspx>
- Internet: <https://mil.be/nl/pagina/covid-19>
- Ou via leurs autorités hiérarchiques respectives.

Si vous n'obtenez pas de réponses à vos questions via les canaux ci-dessus, vous pouvez également vous adresser au Corona Coordination and Information Centre (C2IC): ACOSOPSTRG-Covid19@mil.be.

Sachez que vos efforts ne passent pas inaperçus. J'ai reçu des remerciements du SPF Santé publique, du Centre National de Crise et du ministre de la Fonction publique pour la manière dont les services publics fédéraux essentiels, et donc aussi la Défense, font chaque jour la différence dans des circonstances difficiles pour notre pays et notre peuple. Je suis entièrement d'accord avec cela.



Marc Compernol
Général
Aide de Camp du Roi
Chef de la Défense